
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 小牧議員は、山田市長が市政をつかさどったこの８年近くは、

国の政治にとっても、地方政治にとっても、激動の時期であり、

地方財政が厳しい中で、如何に市民の暮らしと福祉を守っていく

のか、が問われた時代。その労苦をたたえながらも、いま市政が

かかえる課題、市民の要求に対する山田市長の姿勢について、具

体的にただしました。その主な課題について、質問と答弁のポイ

ントを紹介します。 

 
◆国民健康保険について 
守山市は一般会計からの繰り入れもなされず、２年連続の値上

げを強行した。今後の保険税の値上げは、絶対に行うべきではな

い。むしろ引き下げる努力をすべき。また国の指導のもとで、国

保制度の広域化が検討されている。市長の所見は。 
□市長 現時点では一般会計からの繰り入れは考えていない。「す

こやかまちづくりプラン」を実行することで健康づくりを推進し、

医療費の適正化に努め、国保財政の安定を図りたい。国保の広域

化は、不安定な国保財政の安定化の一助となると考えている。 
 

◆「すこやかまちづくり行動プラン」について 
このプランを策定するのに、あまりにも性急すぎてはいないか。

市民の意見･発想はどれだけ生かされているのか。現在活動してい

る団体の活動をささえ、組織率を高めることをどう支援するか、

という視点が必要ではないか。地域住民と一体となってプランを

実践するために、保健師の体制充実について、今後どのように発

展させていこうとされるのか。 
□事務監 自治会を中心とした「居場所作り」をプランに盛り

込んでいる。先進的な取り組みを行う自治会に対しては、ハード･

ソフト両面からの支援を行い、この成果を市内に広げていきたい。

保健師の資質向上と体制充実の２点を中心に具体的な方策を検討

している。 
 

◆中学校給食実施について 
文部科学省の調査によると、学校給食の実施率は小学校９９．

２％、中学校は８５．８％。昨年４月、「学校保健法の一部改正」

を受けて、文部科学省が全国都道府県および教育委員会に対して

行った通知では、「学校給食は、在学するすべての児童生徒に対し

て実施されるものとすること」とし、「法の規定に基づき、適切な

実施に努められたいこと」と、食育という観点から非常に重要に

なっていることが指摘されている。守山市内の中学校給食実施に

向けて、何が課題なのか、実施に向け検討を始める必要があると

考えるがどうか。 
□教育長 中学生にとって、手作り弁当は親子の絆を深めるよ

い機会である。個人の成長に合わせて栄養やカロリーを調節でき

るというよさもある。耐震化事業未着手の学校もあり、財政上、

中学校給食の実施は、現段階では大変困難である。 
 

◆乳幼児医療費無料化の拡充について 
乳幼児医療費の無料化・助成制度充実の動きが全国的に強まっ

ている。県下１３市のうち、すでに野洲・甲賀・湖南・草津では、

中学校卒業まで入院について無料化が実施され、通院についても

無料化の検討がされている。守山市でも、乳幼児医療費助成拡充

に向け、前向きに検討を進めるべき。 
□市長 無料化の拡充は考えていない。 
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人
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。
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共
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党
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小
牧
一
美
議
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さ
れ
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い
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す
る
質
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、
山
田
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８
年
間
の
評
価
と
課
題
、
浮
気
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小
牧
議
員
は
、
市
立
浮
気
保
育

園
の
施
設
改
善
に
つ
い
て
、
現
場

の
写
真
を
示
し
な
が
ら
緊
急
性

を
訴
え
ま
し
た
。
こ
の
問
題
は
、

守
山
民
報
（
７
月
２１
日
付
）
で

も
具
体
的
に
紹
介
し
ま
し
た
が
、

市
は
今
議
会
に
提
案
さ
れ
て
い
る

補
正
予
算
で
緊
急
に
１
２
３
万
円

の
施
設
改
修
費
が
計
上
し
ま
し
た
。

こ
の
点
に
つ
い
て
は
評
価
し
な
が

ら
も
、
老
朽
化
し
た
施
設
の
抜
本
的

な
改
善
を
求
め
ま
し
た
。 

答
弁
に
立
っ
た
健
康
福
祉
部
長

は
「
施
設
の
老
朽
化
の
進
行
や
保

育
ニ
ー
ズ
の
増
加
な
ど
か
ら
、
施

設
整
備
の
必
要
性
に
つ
い
て
は

認
識
し
て
い
る
」
と
し
な
が
ら
も

「
今
日
の
厳
し
い
財
政
状
況
に

お
い
て
、
今
は
、
民
間
認
定
子
ど

も
園
や
守
山
幼
稚
園
の
整
備
に

取
り
組
ん
で
い
る
と
こ
ろ
で
あ

り
、
浮
気
保
育
園
の
施
設
整
備
に

つ
い
て
、
今
後
の
検
討
課
題
で
あ

る
」
と
の
認
識
を
示
し
ま
し
た
。

老
朽
化
し
た
公
立
保
育
園
の
施

設
整
備
を
早
急
に
進
め
る
こ
と

が
求
め
ら
れ
ま
す
。 

 


